

Le groupe de la Hampstead Clinic

Lorsque Anna Freud est arrivée en Angleterre à la fin des années trente avec tout un contingent d'analystes venus du continent, il y avait déjà plus d'une quinzaine d'années que des discussions vives concernant l'analyse des enfants avaient cours entre Klein et elle. Les controverses allaient reprendre de plus belle au cœur même de la Société Britannique de Psychanalyse. Pendant que la deuxième guerre mondiale ravageait l'Europe, kleinien et annafreudiens allaient s'affronter dans ce qui devait porter le nom de grandes controverses. En 1943-44, les deux partis se mesurent sur la base de présentations théoriques suivies de discussions.

Le résultat de cet affrontement a été assez surprenant, le groupe britannique évitant l'éclatement de justesse. La tentative d'exclure Klein a échoué et c'est Anna Freud et ses collaborateurs qui se sont retrouvés plus ou moins isolés. En fait, un des litiges majeurs entre les deux groupes, comme dans la majorité des autres scissions dans les sociétés de psychanalyse, concernait la formation des candidats. La solution retenue consistait à former trois groupes: les kleinien, le middle group, qui travaillaient plus ou moins ensemble, et les tenants d'Anna Freud qui se sont repliés à la Hampstead Clinic.

Fondée en pleine guerre par Anna Freud et Dorothy Burlingham, la Hampstead Clinic reprend dans l'ensemble le modèle de la crèche fondée par les deux mêmes femmes à Vienne au début des années trente. En plus de venir en aide aux enfants dont la vie a été bouleversée par la guerre, la Hampstead Clinic jouera le rôle de centre de formation à la psychanalyse des enfants et de lieu privilégié de recherche sur le développement des enfants. Les travaux issus de cette institutions ne se comptent plus et ont connus une diffusion mondiale.

©<http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/ecoles/hampste.html>